

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre 4'00  
Número del día 10 céntimos  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## La pasión de los mediocres

La envidia es el acbar de los impotentes, el grillete de los fracasados.

Es un humor venenoso que mana de las heridas abiertas por la realidad en el flanco de las almas vanidosas.

Es el rubor de la mejilla sonoramente abofeteada por mano de la superioridad ajena.

La envidia es innoble entre las bajas pasiones que pueden arraigar en los caracteres mediocre.

El que envidia se confiesa subalterno; esta pasión es el estigma psicológico de una humillante inferioridad, sentida, reconocida.

No basta ser inferior para envidiar, pues todo hombre lo es de alguien en algún sentido; es necesario sufrir del bien ajeno, de la dicha ajena, de cualquier culminación ajena.

En e-e sufrimiento está el núcleo moral de la envidia; muerde el corazón como un ácido, lo carcome como una polilla, lo corroe como la herrumbre al metal.

El envidioso es la primera víctima de su propio veneno; la envidia lo devora como el cáncer a la viscera, lo ahoga como la hiedra a la encina.

Por eso el Poussin, en una tela admirable, pintó a este monstruo mordeándose los brazos y sacudiendo la cabellera de serpientes que le amenazan sin cesar.

La envidia es la horca candina por donde pasan, tarde ó temprano, los que viven esclavos de la vanidad.

Y pasan lividos de angustia, torvos, avergonzados de su propia tristura, sin comprender que sus lamentaciones son la más inequívoca consagración del mérito ajeno.

Bien la ha definido Vargas Vila como el culto de las almas viles a las almas grandes, y como la adoración del mérito por el despecho: envidiar es estar de rodillas ante una gloria.

La inextinguible tortura moral de estos amargados es, al mismo tiempo, el pedestal granítico de los vencedores.

Entre las malas pasiones ninguna la aventaja.

Plutarco decía ya—y lo repite La Rochefoucauld—que existen almas corrompidas hasta jactarse de pasiones abominables; pero ninguna hay que haya tenido el coraje de confesarse envidiosa.

Una muy principal razón de ello está en que confesar la propia envidia implica a la vez declararse inferior al envidiado; pero no es menos cierto que se trata de una pasión tan abominable y tan universalmente detestada que avergüenza al más impúdico y se hace lo indecible por ocularia.

Sorprende que Ribot no la haya estudiado en su reciente volumen sobre las pasiones, limitándose a mencionarla como un caso particular de los celos.

Fue siempre tanta su difusión y su virulencia, que la mitología grecolatina la supuso de origen sobrehumano, haciéndola nacer de las tinieblas nocturnas.

El mito le atribuye cara de vieja horriblemente flaca y exangüe, la cabeza cubierta de víboras en vez de cabellos.

Su mirada es hosca los ojos hundidos; los dientes negros languanitados con tósigos fatales; en una mano ase tres serpientes y en la otra una hiedra ó una tea; en su seno un monstruoso reptil que la devora continuamente y le estila su veneno; está agitada; no ríe; el sueño nunca cierra los párpados sobre sus ojos irritados.

Todo suceso feliz la aflige ó atiza su

congoja; destinada a sufrir, es el verdugo implacable de sí misma.

## Por Telegrafo

Madrid, 24 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Consejo de ministros

Se reunieron los ministros en Consejo, presididos por Dato.

Esté dió cuenta de las conferencias de Romanones y García Prieto, y también de sus conferencias con los cardenales arzobispos de Toledo, Sevilla y Valladolid, los cuales continuarán su viaje a Roma.

Hablóse de la botadura del «Jaime I». Será en Ferrol el 21 de Septiembre.

Es casi seguro que no vaya el Rey. Resolvióse a favor de Gobernación una competencia relativa a la azucarera de Poveda.

En el Consejo examináronse numerosos telegramas de provincias pidiendo la intervención del Gobierno unas veces cerca del Banco y otras para que se emprendan obras a fin de evitar la paralización de las industrias y que no se interrumpa la vida mercantil.

Bugallal continúa las gestiones cerca del Banco.

Se han recibido también telegramas pidiendo que no salga el Gobierno de la conducta de neutralidad.

Este no modificará su conducta.

Como el Rey tiene concedidas el miércoles varias audiencias y el jueves debe asistir a los funerales del Papa, no recibirá a los catalanes en San Sebastián hasta el viernes próximo.

Esto permitirá que los comisionados puedan reunirse todos en aquella población.

Habrá Consejo el miércoles.

Respecto a la petición de Ugarte reclamando diez millones para obras públicas, llevóse Dato la nota para estudiarla y se examinará en el próximo Consejo.

Con motivo de que los asuntos generales en las presentes circunstancias no admiten dilación, se celebrarán frecuentes Consejos.

Aprobóse un expediente para que se ejecuten por administración excavaciones para el relleno del puerto Estaca Punta de la Isla de Hierro (Canarias).

#### Lerroux

El jefe radical celebró conferencia con el Ministro de Gobernación.

Manifestó a los periodistas que España debe salir de la neutralidad para obtener ventajas el día de la liquidación de la guerra actual, abgandando por que estamos prevenidos para cualquier eventualidad.

Se le recordó la campaña de las izquierdas bajo el lema «ni guerra ni escuadra» y contestó que no se incluía en ello a la defensa nacional.

Respecto de la reunión de Cortes, dijo que quizá se diera una nota desagradable ante la unanimidad de los demás parlamentos de Europa, si España las abría.

Censuró que no consultase el Gobierno a los jefes de los partidos políticos.

### El conflicto europeo

A partir del día de hoy son considerados como presa de guerra los vapores mercantes alemanes surtos en los puertos egipcios.

Se calcula que supone más de 60 millones de marcos el valor de los referidos buques apresados.

También pasará a considerarse como presa de guerra el cargamento de dichos vapores consistentes en grandes cantidades de harinas, cereales y carbones.

—El día 1.º de Agosto surcaban los mares 635 embarcaciones alemanas, que representaban una capacidad total de tres millones de toneladas.

Actualmente, 200 de estos navíos, representando aproximadamente un millón de toneladas, han sido apresados.

De los buques restantes del comercio marítimo alemán, algunos están refugiados en puertos neutrales; pero la mayoría se encuentran detenidos en los puertos austriacos.

—Las últimas noticias que se reciben de la guerra dicen que los soldados alemanes han evacuado por completo la Alsacia, persiguiéndolos de cerca las tropas francesas dueñas por completo de la región.

—Un páraico de Namur fué detenido por los soldados alemanes, siendo fusilado fuera de las trincheras.

—La escuadra alemana de los mares de China ha paralizado su navegación, ante la persecución de los navíos ingleses que se encuentra en aquellas aguas.

—Se ha publicado en Londres una nota oficiosa comunicando que el comercio de la Marina alemana ha quedado reducido a un 70 por 100, el 20 por 100 se mantiene al abrigo de los puertos neutrales y el resto embotellado en los puertos germánicos.

—Dos columnas alemanas que operan en Bélgica avanzan sobre la frontera francesa.

—Comunican de Tokio que el Japón ha expulsado del territorio chino a cuantos alemanes se encontraban allí.

Espérase de un momento a otro que la escuadra nipona bombardee el puerto de Chiao-Tchao, pues ya se encuentra a la vista de esta colonia.

—Por encargo del generalísimo de las tropas moscovitas, el ministro de Negocios extranjeros ha comunicado al gobierno francés los brillantes resultados de la ofensiva rusa en territorio alemán.

Los rusos han capturado cañones y material de ferrocarriles que facilitarán las operaciones rusas retrasadas a causa de la diferencia de anchura entre las vías alemanas y rusas.

—Después de atravesar Bruselas, marchan los alemanes sobre otras poblaciones, tratando de reconcentrar grandes núcleos en la frontera francesa.

Se ignoran detalles de estas operaciones, por lo que reina enorme ansiedad.

—Telegramas de origen francés, dicen que los alemanes realizan un esfuerzo supremo.

—Se confirma que el Japón ha declarado la guerra a Alemania.

—El Estado Mayor ruso ha anunciado que las tropas del zar han penetrado ya en territorio austriaco.

Por noticias recibidas se sabe que los fuertes de Lieja continúan todavía en poder de los defensores.

Los de Mamur secundan vigorosamente la gran batalla que se libra entre alemanes y aliados.

—Se sabe que patrullas de caballería germana han sido rechazadas por los belgas.

Los alemanes continúan su avance en territorio de Bélgica y parece que su propósito es apoderarse de Dunkerque.

—Los fuertes de Lieja y Namur continúan resistiendo.

—En Bruselas han dictado varios bandos, las nuevas autoridades alemanas, que tienden a mantener el orden, bajo severas amenazas.

—Los Altos Vosgos han sido abandonados por los franceses, por decir éstos que son inútiles, una vez que han cambiado las circunstancias.

Han ocupado la línea de fortificaciones de Grande Comonne.

—Entre la colonia italiana de Trieste reina excitación por haberse apasionado al alcalde de aquella población a quien se acusa de ser partidario de la ocupación del mencionado puerto por los italianos.

—Será juzgado por delito de alta traición.

—Todos los ciudadanos austriacos, hasta los 60 años, se han alistado para tomar las armas.

—Parece que la intención de Alemania es irrumpir en Francia por Lorena y Luxemburgo.

—En la frontera belga se libra una gran batalla.

—Es inexacto que en el Cáucaso impere la anarquía.

Muchos de los habitantes de esta región, se alistan como voluntarios en el ejército ruso.

—Nota oficial del Gobierno austro-húngaro confirma la derrota de su ejército por los serbios.

—Tuvieron más de 20.000 bajas.

—Han ocupado Luneville las fuerzas alemanas.

—Tras la gran victoria obtenida por los rusos en Alemania, será probable que intenten la marcha sobre Berlín.

—Los cruceros austriacos han colocado minas en el puerto de Sibenco.

## España en Marruecos

### Medidas preventivas

El general Jordana, como medida de precaución, ordenó que se trasladara a la llanura del Garb, el zoco de Yema.

Esto disgustó a los moros, que tirotearon a nuestras fuerzas.

El castigo que se les infligió fué eficaz.

Tuvimos un teniente herido y un indígena lesionado.

## Del Extranjero

### Excitación

En la zona francesa de Marruecos, reina excitación por el embarque de tropas indígenas.

## NOTICIAS VARIAS

Celebra hoy sus días, el jefe del partido conservador en la provincia de Cádiz, Excmo. Sr. D. Luis José Gómez Aramburu.

Encuétrase enferma la preciosa niña Magdalena García Cosío y Topalda, hija de nuestro querido amigo el concejal de este Ayuntamiento, don José.

Deseamos muy vivamente su restablecimiento.

Ayer, en el expreso, marchó para Madrid y Santander, el señor cónsul de Cuba, en esta plaza, don José María Gil y Pablos, al objeto de recoger su distinguida familia, regresando a esta capital próximamente el día 4 del mes de Septiembre, en el vapor de la Compañía Trasatlántica «Cataluña».

Fueron a despedirlo a la estación, el señor don Joaquín Martínez de Pinillos,



el señor don José Luis Rodríguez Guerra, don Antonio Barba Martín, cónsul del consulado, don José Gebellín, oficial del consulado, don Carlos Odonato y otros señores.

A la prematura edad de veintidos años, ha dejado de existir, víctima de infección puerperal, la señora doña Inocencia Grotta Grifols, esposa de don Luis Torres y nieto de nuestro estimado amigo don Enrique Grifols.

Al sepelio de la finada concurrió selecta y nutrida concurrencia, que hizo patente el aprecio en que se la tenía, por las exquisitas dotes de carácter y virtud que poseía, así como de la estimación que gozan el viudo y demás respetable familia.

A los dolientes enviamos la más sincera expresión del pesar que sentimos por pérdida tan irreparable, cuyo testimonio unimos a los numerosos que han recibido.

Ayer tarde estuvieron en el Parque Genovés los señores gobernador civil don Miguel Fernández Jiménez, alcalde de la capital D. Sebastián Martínez de Pinillos y los doctores D. Angel A. Ferrer y don Enrique Muñoz Beato.

En dicho lugar esperaban a los expresados señores las distinguidas damas que forman la Comisión ejecutiva de la kermesse que se ha de celebrar a beneficio de la Gota de Leche.

Sobre el terreno se estudió en donde han de ir colocadas las diferentes casetas que se han de instalar para expedición de flores, ramos, tabacos, objetos artísticos, etc. etc.

También se ocuparon del exorno que ha de lucir el paseo.

Ya daremos oportunamente detalles.

El pasado domingo verificóse la boda de la distinguida Srta. María González Yéles, con nuestro estimado compañero D. Rafael García.

La unión fué bendecida por el hermano del contrayente D. Francisco García.

El acto tuvo lugar en el domicilio de la madre de la desposada.

En el salón principal habíase instalado artístico altar, que lucía candelaria de plata, flores y plantas.

La madrina fué la madre de la novia y el padrino D. Manuel Palomó que representaba al padre del novio.

Actuaron de testigos los Sres. D. Antonio Sáinz, D. Cristóbal Cebrián, don José Gómez Mora, D. Juan y D. José González y D. Joaquín Quero.

Los numerosos invitados fueron obsequiados espléndidamente.

Muchas venturas deseamos a los nuevos esposos.

Es esperado en el vapor «Reina Victoria» el diputado á Cortes y notable escritor D. José Bethancour.

dicho departamento sustrayendo del mismo un reloj de oro cadena y colgante del mismo metal, varias monedas de oro, también y otros objetos de valor, todos de la propiedad del expresado marino.

A la hora de salir el buque, desconocíase quien fuese el autor de tal robo.

**Visitas**

Visitaron ayer al gobernador civil los siguientes señores:

D. Federico Jiménez Faccio, alcalde de San Fernando; don José Luis Rodríguez Guerra, cónsul de Chile; don Aurelio Capilla, fiel contraste de pesas y medidas de Jerez; señor Marqués del Salobral, senador del Reino; don Diego Mateos y don Manuel Choza, industriales.

D. Francisco Dosal, vice-presidente de la Diputación provincial; don Manuel Grosso, presidente de la Junta de Emigración.

**Comisión provincial**

Mañana celebrará sesión la Excelentísima Comisión provincial.

**Aviso**

Ha sido encontrado en la vía pública una llave, que se halla depositada en la Sección de Alcaldía, en cuya dependencia municipal podrá ser reclamada por quien se considere su dueño.

**Detención de dos mujeres**

En Benaoz de tuvo la benemérita a las vecinas de la misma población, Francisca Angulo Jiménez, de 18 años, soltera, y Rosario Ramírez Moreno, de 40 años, ca ada, las cuales sostuvieron reyerta, resultando la Francisca con dos contusiones en ambos costados producidas con un palo.

**No hay postores**

Al Sr. Director General de Obras Públicas, se le telegrafía por este Gobierno civil, que para la adquisición de seis hoyas y 32 balardos para la ampliación del dique del muelle de Poniente del puerto de Almería, no se han presentado pliegos, así como tampoco, para la subasta de las obras de construcción de vías generales del muelle de Costa en el puerto de Tarragona.

**Portafolio**

Hemos recibido los cuadernos 19 y 20 del «Portafolio Fotográfico de Andalucía», correspondientes a Valverde del Camino y Las Palmas del Condado, respectivamente.

Comprende el primero un detallado mapa a varias tintas, amplia descripción de su suelo y capital, nomenclátor de los Ayuntamientos y entidades de población que lo integran, señalando los que tienen estación férrea, número de sus habitantes según el último censo publicado y distancia al mayor núcleo de población.

Completarlo diez y seis hermosas fotografías, siendo dignas de especial mención el pantano artificial «La Marismilla», fundición Bessemer, extracción del mineral en las minas, la población de Minas de Riotinto etc. etc.

El dedicado al partido judicial de La Palma del Condado se compone, igual que el anterior, del mapa, descripción y nomenclátor de los pueblos y asimismo diez y seis irreprochables fotografías impresos en papel couché, entre los que sobresalen el santuario de la Virgen del Valle, la Custodia, la vista parcial de la población, estación del ferrocarril etc. etc.

Recomendamos a nuestros lectores dicha obra, ya por su modestidad en el precio (50 céntimos), ya por el laudable fin á que se halla destinada, que no es otro que el de divulgar las bellezas artísticas de nuestra patria.

Los pedidos pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones y al editor D. Alberto Martín, Consejo de Cien to, 140, Barcelona.

**Accidente**

En la calle Marqués de Cropani (Extramuros), ocurrió anoche un sensible accidente.

El individuo José Clavería Trujillo, que conducía un carro, fué alcanzado por una de las ruedas del vehículo, á causa de haberse espantado el mulo que lo arrastraba.

Fué curado en la Casa de Socorro del distrito, de conmoción en las vísceras y erosiones en la cara, pasando después á su domicilio.

Intervino en este servicio el cabo de la Guardia Municipal Cayetano Flórez.

**La verbena**

Animadísima estuvo anoche la verbena instalada en el barrio de la Viña.

La banda de música dió concierto durante toda la noche.

Nuestras bellas paisanas lucieron su donaire y gentileza, dando gran valer al exorno instalado en la «carrera».

Los industriales hicieron el mes que corre, obteniendo pingües utilidades.

**Toma de posesión**

Se ha posesionado del cargo de ingeniero jefe del distrito forestal, el señor D. José de Carlos.

En atento B. L. M. se le comunica al señor gobernador civil, ofreciéndose á la vez á dicha autoridad incondicionalmente.

**Navegación**

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Cataluña», llegó el viernes 21 á Santander.

El «Fernando Póo», salió el viernes 21 de Barcelona para Port-Said.

El «Buenos Aires», llegó el viernes 21 á Barcelona.

El «Alfonso XIII», salió el viernes 21 de Coruña para Habana.

El «C. de Cádiz», salió el viernes 21 de Valencia para Barcelona.

**Denuncia**

Se denuncia al señor gobernador civil, que en Puerto Serrano existe un intruso en el ejercicio de la profesión veterinaria, llamado Fernando García Rodríguez.

Se expresa en el escrito, que apesar de las sentencias judiciales que sobre dicho individuo han recaído, no hay medios de cerrarle el establecimiento, por tenerlo en su misma casa habitación.

**Guarda jurado**

La Alcaldía de Medina Sidonia, remite á la aprobación del señor gobernador civil, título de guarda jurado particular, expedido á favor de Pedro Marchante Pérez, que custodiará fincas enclavadas en el término de dicho pueblo.

**Armas**

Desde Bilbao, se remite á Cádiz, consignado á los Sres. Orvea y Compañía 300 revólvers y 18 escopetas.

**Agresión**

El guardia municipal Alfredo Castro Martínez, fué agredido é insultado por Leonardo Sosa Trejo.

La agresión fué con una faca, y en una de las puñaladas que le asestó, resultó dicho guardia con la guerrera cortada.

También trató desarmarlo, lo que no pudo llevar á efecto, por la pronta intervención del guardia municipal Luciano Rayano.

**Urberuaga de Ubiña.—Marquina,** (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expulsa del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comunique á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

**La elección de Papa**

Disposición vigente.—Desde el año 1179 se dispuso en el Concilio III de Letrán, que la elección de Sumo Pontífice se hiciera en lo sucesivo únicamente por el Colegio de cardenales, y que sólo se considerase como Papa legítimo el que reuniera las dos terceras partes de votos.

Circunstancias de los electores.—Todos los cardenales pueden tomar parte en la elección sin que, bajo ningún pretexto, pueda excluirse á alguno de ellos, salvo que exista alguno que no haya recibido el sagrado orden del diaconado.

Condiciones del elegido.—La elección recae de ordinario en un cardenal; pero para la validez de la elección, basta que el sujeto en quien recaiga no sea inhabil por derecho natural ó divino positivo.

Las disposiciones canónicas que de contrario se citan, son de autoridad dudosa, y son varios los que sin ser cardenales han ascendido al Pontificado, tales como Eugenio III, Gregorio X y Celestino V.

Todos los canonistas convienen en que un lego puede ser elegido Sumo Pontífice, como ocurrió con Juan XIX ó XX, que siendo aún lego sucedió á Benedicto VIII.

Respecto á la edad, basta que tenga uso de razón. A los veinte años fué Papa Benedicto IX.

**NOTAS MARITIMAS**

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

- Entrados**
- Pailebot holandés «Sirra», de Tánger, con carga.
- Pailebot holandés «San Antonio», de Tánger, en la stre.
- Vaporcito español «Cristina», de la Broa.



**LAS PILDORAS** obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

**LAS PILDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY dan buena salud forzosamente.**

**EL UNGÜENTO** tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

